



<https://www.revclinesp.es>

V-210 - INVESTIGACIÓN SOBRE LAS LIMITACIONES DE LOS FACULTATIVOS RESPECTO AL A INDICACIÓN DE VACUNACIÓN ANTIGRIPAL

A. Martín-Pérez, M. Fernández Díaz, A. Parejo Morón, G. Morales-Jiménez, M. Pérez Luna y A. Benavente Fernández

Medicina Interna. Hospital San Cecilio. Granada.

Resumen

Objetivos: Conocer las limitaciones que por parte de los facultativos existen sobre la recomendación de la vacunación antigripal (VAG).

Material y métodos: 1. Estudio descriptivo transversal mediante 35 encuestas sobre percepción de VAG realizadas al azar entre Facultativos de nuestro centro en marzo 2018 en las que se recogían los siguientes datos: VAG: Sí/No; Motivo de no vacunación: dejadez, falta de confianza, temor a efectos adversos u otros; ¿Cree recomendable la vacunación? Sí/No. 2. Autoauditoría de los informes de alta del servicio de Medicina Interna General del Hospital Campus de la Salud sobre la recomendación de VAG, durante el periodo entre el 1 de junio de 2017 y el 30 de septiembre de 2017; se excluyeron a los pacientes fallecidos y trasladados a otro centro.

Resultados: 1. De 35 facultativos encuestados se había vacunado de la gripe el 48,57%. El 94,3% de los médicos se muestran a favor de recomendar la vacunación antigripal. El motivo principal por el cual no se han vacunado ha sido la dejadez en un 60% de los casos, mientras que el temor a efectos adversos de la vacunación ha conformado un 5% y la falta de confianza un 20%. Otras razones para explicar la no vacunación ha sido argumentado por un 15% del total de personal no vacunado. 2. Se obtienen 107 informes de alta, presentando indicación de vacunación anual antigripal 101 de los pacientes. De estos 101 pacientes, tan solo en 4 de ellos se realiza la recomendación de vacunación antigripal, suponiendo el 3,96%.

Discusión: Según los datos SVEA la tasa de vacunación en la temporada de gripe 2017/18 se sitúa por debajo del 40%, animando a investigar entre otros aspectos las limitaciones de la misma. Las recomendaciones sobre medidas de prevención y promoción de la salud, entre las cuales se encuentra la indicación de vacunación antigripal, debieran formar parte del informe de alta de hospitalización, suponiendo un criterio de calidad del mismo, tal y como se refleja en: Real Decreto 1093/2010, de 3 de septiembre, por el que se aprueba el conjunto mínimo de datos de los informes clínicos en el Sistema Nacional de Salud. Además el consejo sobre prevención se considera una competencia básica y como tal aparece en el Mapa de Acreditación de Competencias del/de la Médico/a Internista la Competencia "Educación para la salud, consejo sanitario y medidas de prevención (NIVEL I). Registro de recomendaciones preventivas en, al menos, el 80% de los pacientes atendidos."

Conclusiones: La tasa de VAG entre facultativos entrevistados es muy baja, presentando como limitación fundamental para ello la dejadez. La recomendación de VAG en los informes de alta de la hospitalización de Medicina Interna en pacientes que tienen indicación de vacunación es inferior al 4%, lo que supone otra

limitación para la consecución de una mayor tasa de VAG en la población general y en especial en la población a riesgo. Aunque los datos puedan resultar desalentadores entendemos que es importante investigar las limitaciones de los profesionales respecto a la vacunación antigripal para identificarlas y promover medidas correctoras dirigidas a promover e incrementar la tasa de VAG entre los profesionales y en la población general.